

EL CENTENARIO CONSTANTINIANO

EXPOSICIÓN DIOCESANA DE CRUCES

Como no empezar las reseñas que dedicaremos al aspecto artístico en la celebración del centenario de Constantino en Madrid...

Cruces monumentales, arco reproducción del de Tito en Roma, adorno de los templos, iluminaciones y colgado de las casacas...

La corte de España ha dado pruebas de una cultura artística que nos regocija se haya mostrado en asunto religioso...

La Exposición diocesana de cruces y crucifijos atrae primero que nada nuestra atención. El señor conde de las Almenas...

Fuiste de este bien orientado trabajo de selección y ordenación han sido una variedad inesperada y laudabilísima...

Desde la puerta de entrada hasta el patio cubierto y salón donde se exhiben los objetos...

La luz artificial que están sometidas las vitrinas, y que llega a los visitantes...

La sublimidad del dolor no puede producir un conturbante placer estético...

Para esa luz y a no para otra se pintaron, esculpieron, tallaron, grabaron, miniaron...

Hechas estas consideraciones generales, examinaremos algunas de las obras expuestas...

Comencemos por la más antigua: un arca de las Caacumbas, propiedad de D. Alejandro Pidal...

La misma cronología se deduce de los símbolos incisos sobre la inscripción. Estos son el monograma formado por las iniciales griegas de las palabras...

El lenguaje de los Apóstoles, de los santos padres, de los primeros cristianos, del propio Cristo Nuestro Señor...

La relación del grafito con la Exposición de cruces y crucifijos es más bien neogauva...

RAFAEL ROTLLAN

Adoración del "Lignum Crucis"

Con el mismo fervor y orden que en días anteriores...

Seguía a San Jerónimo el Clero de la parroquia del Salvador...

Terminada la adoración de la Cruz por los fieles, el celoso párroco de los Jerónimos...

Desfilaban por San Jerónimo más de 4.600 fieles.

Terminada la adoración de la Cruz por los fieles, el celoso párroco de los Jerónimos...

La Comisión organizadora ha fijado el siguiente orden para la adoración del Lignum Crucis...

El Sr. Torres, de la Comisión organizadora, nos ha manifestado que se ha editado por la casa Haussner...

Jueves 15.—Escuelas dominicales. Asilos. Viernes 16.—Congregación de Hijas de María...

En el Centro de Defensa Social. Conferencia del señor marqués del Vadillo.

Comenzó el docto catedrático de la Universidad Central lamentando haber echado sobre sí la carga pesada de hablar acerca de una tan gran figura...

Comenzó el docto catedrático de la Universidad Central lamentando haber echado sobre sí la carga pesada de hablar acerca de una tan gran figura...

El marqués del Vadillo, empero, se detuvo con más interés...

en nuestros días siendo actualidad, y actualidad latente.

Se refería el señor marqués a las relaciones entre la Iglesia y el Estado, cuestión que tan sólo afecta a la Iglesia católica...

Refirió el conferenciante las órdenes dadas por el Emperador para que el Obispo de Córdoba se atuviera a ellas...

Terminó su disertación el marqués entonando un himno a la libertad de la Iglesia y al gran obispo de Córdoba español...

El marqués del Vadillo fue objeto de una ovación calurosa y merecidas felicitaciones.

Velada literaria.

En conmemoración del XVI centenario de la paz dada a la Iglesia por el Emperador Constantino el Grande...

CRUSERIE PARISIEN

EL ENORME PRESTIGIO "DU CHEVAL"

Marcel de Bare escribe en una crónica fantástica:

Alfonso XIII es simpático a los parisenses, en que se ve, porque es bravo y por que monta bien a caballo.

El cronista nota la razón principal de su simpatía: porque es Rey. Un Rey vuelve locos a estos demócratas.

Desde entonces los presidentes se han abstenido. Si no hubiéramos visto, a buen seguro, por orden de agilidad...

Todo, a mi juicio, era preferible, al landó sin brillo donde el protocolo mete a nuestros jefes de Estado...

Estoy muy satisfecho—me dice—el ministro salió encantado de su visita al buque...

De lo cómico pasamos a lo épico. Otro escritor emboca la trompa, y rompe en épica inspiración:

¡Pueblo de París! Tú puedes llamar a este Rey con todo tu corazón. El año próximo, cuando el Kronprinz-Pandour de Berlín se lance contra ti...

Este escritor es un lírico ó épico exaltado, evidentemente. Aún no hay alianza y ya está pensando en la hermosa muerte que van a morir en 1914...

Lo más interesante que hay ahora en Madrid: Exposición Diocesana del Centenario de Constantino.

DESDE EL FERROL. LA BOTADURA DEL "ALFONSO XIII" UN DÍA MEMORABLE

Amaneció nublado, pero sin llover. Desde las primeras horas de la mañana, la animación era extraordinaria...

En Alemania se ha fomentado el cariño a las cosas del mar, y se ha conseguido llevar al ánimo de las gentes la necesidad de tener escuadras poderosas...

Curro Vargas se decide a ocupar un puesto en esa tribuna, y lo logra con relativa facilidad. Desde allí ve perfectamente el dique...

—¿Qué ingenieros han dirigido los trabajos? —Mr. Brooks, Mr. Rochoux y D. Aristides Fernández.

La construcción general de la obra es de hormigón con bordillos de sillera. Tiene además para la entrada y salida de barcos, todo lo necesario: bitas, argollas, cabrestantes eléctricos, etc.

Esta enorme cavidad, cuyo nivel es mucho más bajo que el del mar, se deja en seco, por medio de un verdadero vaso floante susceptible de ser echado a pique...

—Será necesario emplear mucho tiempo en semejante operación. —No lo crea usted. En la casa de bombas, dependiente del taller del dique...

La conversación queda interrumpida por unos aplausos estruendosos. El agua del mar acaba de precipitarse en el dique por dos enormes boquetes de un metro en cuadro...

Bebiendo una copa de Champagne me halla, cuando una voz conocida dice junto a mí: —¿Qué hay, señor Curro Vargas?

—¿Puedo llamar a este Rey con todo tu corazón. El año próximo, cuando el Kronprinz-Pandour de Berlín se lance contra ti...

—Es un hermoso buque mi España! Hay un solo brindis a cargo del Sr. Yohn Jackson, que pronuncia unas breves palabras en inglés...

Terminada la visita, el Rey entregó al Asilo un donativo de consideración, para contribuir a su sostenimiento.

can las bandas militares, agitan los pañuelos muchas manos. Un sentimiento patriótico convulsiona el entusiasmo...

El salón de Gálfoes es magnífico. La palabra gálfoes significa, según referencias de un anónimo oficial de la escuadra...

—¿Qué mayor condenación a la obra de los liberales españoles que ese discurso de un ministro... liberal?

En un saloncito-vestíbulo separado por completo del gran salón hubo de entrar la Infanta, seguida de una docena de señoras...

—¿Fidal! exclamó la Infanta. Se acercó el almirante de la escuadra y cambió unas palabras con S. A.

—¿Puedo conocer la impresión que de este acto lleva S. A.? —La Infanta, con una alegría juvenil y con una sonrisa bondadosa...

—¡Eh! exclamó el almirante de la escuadra y cambió unas palabras con S. A. —El Sr. Gimeno recibía felicitaciones y abrazos...

—¿Puedo conocer la impresión que de este acto lleva S. A.? —La Infanta, con una alegría juvenil y con una sonrisa bondadosa...

—¡Eh! exclamó el almirante de la escuadra y cambió unas palabras con S. A. —El Sr. Gimeno recibía felicitaciones y abrazos...

—¿Puedo conocer la impresión que de este acto lleva S. A.? —La Infanta, con una alegría juvenil y con una sonrisa bondadosa...

—¿Puedo conocer la impresión que de este acto lleva S. A.? —La Infanta, con una alegría juvenil y con una sonrisa bondadosa...

—¿Puedo conocer la impresión que de este acto lleva S. A.? —La Infanta, con una alegría juvenil y con una sonrisa bondadosa...

can las bandas militares, agitan los pañuelos muchas manos. Un sentimiento patriótico convulsiona el entusiasmo...

El salón de Gálfoes es magnífico. La palabra gálfoes significa, según referencias de un anónimo oficial de la escuadra...

—¿Qué mayor condenación a la obra de los liberales españoles que ese discurso de un ministro... liberal?

En un saloncito-vestíbulo separado por completo del gran salón hubo de entrar la Infanta, seguida de una docena de señoras...

—¿Fidal! exclamó la Infanta. Se acercó el almirante de la escuadra y cambió unas palabras con S. A.

—¿Puedo conocer la impresión que de este acto lleva S. A.? —La Infanta, con una alegría juvenil y con una sonrisa bondadosa...

—¡Eh! exclamó el almirante de la escuadra y cambió unas palabras con S. A. —El Sr. Gimeno recibía felicitaciones y abrazos...

—¿Puedo conocer la impresión que de este acto lleva S. A.? —La Infanta, con una alegría juvenil y con una sonrisa bondadosa...

—¿Puedo conocer la impresión que de este acto lleva S. A.? —La Infanta, con una alegría juvenil y con una sonrisa bondadosa...

—¿Puedo conocer la impresión que de este acto lleva S. A.? —La Infanta, con una alegría juvenil y con una sonrisa bondadosa...

—¿Puedo conocer la impresión que de este acto lleva S. A.? —La Infanta, con una alegría juvenil y con una sonrisa bondadosa...

—¿Puedo conocer la impresión que de este acto lleva S. A.? —La Infanta, con una alegría juvenil y con una sonrisa bondadosa...

ESPAÑA Y FRANCIA

El Viaje del Rey

PARÍS 9. 13. Antes de salir del Asilo, Don Alfonso oró brevemente en la capilla.

Poco antes de las once, emprendió Don Alfonso su regreso a París, pasando por el boulevard Pinaud, la Avenida de la Grand Armée...

Antes de salir del Asilo, Don Alfonso oró brevemente en la capilla.

Poco antes de las once, emprendió Don Alfonso su regreso a París, pasando por el boulevard Pinaud, la Avenida de la Grand Armée...

allí estacionado. También fué muy vitoreado en todo el trayecto y al regresar al Quai d'Orsay.

Recepción de la Colonia Española.

PARIS 9. 16.10. Después del almuerzo, que el Monarca español hizo en la intimidad, dio principio la recepción de la colonia española. El Rey esperaba en uno de los salones del Ministerio, teniendo a su lado al embajador de España y al conde de Romanones. El marqués de Villaurrutia presentó al Rey a sus compatriotas, en número de más de 300.

Recepción en el Petit Palais.

TERMINADA la recepción de la colonia española, el Rey, acompañado de Poincaré, se trasladó al Petit Palais, donde la municipalidad de París había organizado una fiesta en su honor. En el trayecto comprendido entre el Quai d'Orsay y el Petit Palais estaban formadas tropas de Infantería de línea, Guardia Republicana y otras de Caballería e Infantería en columnas de honor.

En la recepción del general Hirschauer, el prefecto del Sena y Oise, y muchos elementos militares.

En el aeródromo de Buc. Inmenso gentío ocupaba el aeródromo y los alrededores del mismo. S. M. el Rey, M. Poincaré y sus séquito, al llegar al campo de aviación, de Buc, fueron recibidos por el general Hirschauer, el prefecto del Sena y Oise, y muchos elementos militares.

En el aeródromo estaban los regimientos 1.º y 2.º de Ingenieros, el 11.º de Artillería, el 5.º de Dragones y el 12.º de Carroceros, que formó en los alrededores.

Han hecho, sin pensar, un recorrido de 60 kilómetros. La escuadrilla, forma en fila espesa, aterrizando toda ella a un tiempo, con una precisión matemática. El Rey examina con marcado interés estos aparatos.

Después de algunos minutos de descanso, la escuadrilla del Campo de Sissonne, vuelve a emprender el regreso a su punto de salida, marchando de dos en dos. El Rey sigue con la mirada a los aviadores, que se alejan por los aires.

En la revista el general Hirschauer nombra cada oficial, y el Rey contesta al saludo de cada piloto, haciendo el saludo militar. En varias ocasiones ha pedido explicaciones sobre el vuelo. Viendo un oficial que llevaba en la frente una cicatriz, le preguntó cómo se hizo tal herida.

Terminadas las visitas, las escuadrillas toman el vuelo para regresar a sus diferentes cuarteles, después de ser vitoreados por el Rey.

La brillantez—dijo—del recibimiento tributado a Su Majestad, y lo agradable que ha sido al Soberano su estancia en esta capital, dan mayor realce aún al carácter de utilidad práctica y duradera de dicha estancia, pudiendo asegurarse que este carácter seguirá desenvolviéndose y afianzándose en un ambiente de confianza mutua y reciprocidad fraterna.

Los beneficios de la colaboración franco-española en Marruecos han de recogerlos—añadió—ambos países; si bien, respetando los con los la paciencia, exigida por las condiciones y necesidades locales del Magreb.

Doquiera resulte posible una acción inmediata, obramos de completo acuerdo y con sentido práctico, por cuanto entre los intereses franceses y los intereses españoles en Marruecos, sólo puede haber la misma íntima armonía, que unifica los sentimientos de ambos pueblos. Es indudable, en efecto, que dos naciones conscientes de la identidad de sus intereses y sentimientos, hallarán siempre cuantas fórmulas haya menester para que perdure su amistoso acuerdo, pues ésta es la fórmula aplicable hoy día a nuestra inteligencia, si bien pasado mañana, o mañana, quizás, puede que llegue a ser oportuna otra fórmula.

El Municipio de París y los Concejales de Madrid.

En el hotel de Ville se ha celebrado el banquete con que la Municipalidad de París obsequia a sus compañeros de la capital española. Presidió el agasajo el ministro de Obras públicas, en representación del Presidente de la República, y asistieron, además de dicho funcionario, el alcalde, el presidente de la Diputación, el prefecto del departamento, el de Policía, los concejales de una y otra nación, hasta el número de 150 con mensales.

El Rey y el pueblo.

S. M. el Rey que se quejaba de que, por razones de orden, no había estado suficientemente puesto en contacto con la población parisiense, vió sus deseos realizados, en la medida de lo posible.

Los invitados al Petit Palais eran tan numerosos, que el Rey se vió constantemente rodeado y hasta apretado de tan cerca, que a pesar de las deficiencias que se le guardaban se veía muchas veces imobilizado de abrirse camino.

El exagerado número de vehiculos hacía difícil la circulación, a pesar de las medidas tomadas de antemano; así, que el automóvil que llevaba al Rey y al Presidente, tuvo ciertos momentos que disminuir su marcha, y hasta pararse un instante, y lo mismo ocurrió en la traviesa del Bosque de Bolonia, debido a la aglomeración de autos que se esbozaban a seguir el S. M.

La salida del Bosque de la aglomeración disminuyó en las puertas de Versailles. En esta villa y en Ville d'Avray, la población entera cubría libremente la carrera, muy junto al paso, y sin más sujeción que la escasa Policía local.

En el banquete se ha celebrado en el hotel Ritz. Asistieron por los periódicos franceses: Juan Dupuy, director del Petit Parisien; Hartzand, de Le Temps; Judet, de L'Eclair; Letellier, de Le Journal; Mayer, de Le Gaulois; Pauxautier, de La Croix; Simón, de L'Echo de Paris; Berenger, de L'Action; Jean, de La Petite République, y Brisson, de Les Annales Politiques et Littéraires.

Por la Prensa española asistieron Blasco Romeo, Cadenas, Carrillo, Botella, Almaraz, Oller, Vinarred, Daniel López, Suárez, Rivera, López Ballesteros, Listán, marqués de Valdeiglesias, Millá, Rocamora, Guerra, Javier Bueno y yo.

En Versalles.

VERSALLAS 9. 17.30. (Urgente.) El Rey Don Alfonso ha pasado por esta capital a las 17,7, siendo muy aclamado por el vecindario.

En Saint Pierre des Corps. SAINT PIERRE DES CORPS 9. 23.30. Acaba de pasar, sin novedad, por esta estación el tren que conduce a S. M. el Rey de España.

En Poitiers. POITIERS 10. El tren real ha pasado sin novedad a las 24,50.

En Burdeos. BURDEOS 10. 4.45. El tren Real llegó a las cuatro veinticinco. Bajó al andén el Sr. Quiñones de León, quien confirió con el prefecto, el secretario de la Prefectura y el cónsul de España, que aguardaban.

El viaje desde París se hizo sin novedad. El tren arrancó a las cuatro treinta y siete. La estación estaba guardada militarmente.

NOTICIAS OFICIALES

Manifestaciones del Sr. Navarro Reverter. El Sr. Navarro Reverter estuvo ayer en Palacio dando cuenta a las Reinas de las noticias que poseía, referentes al viaje de Regio. Al salir, el Sr. Navarro Reverter habló con los periodistas que hacen la información palatina, a quienes dijo que estaba complacido del viaje de Regio y de su éxito.

El conde de Romanones—añadió—me ha dicho por teléfono, que S. M. ha cautivado tanto al Ejército como al pueblo francés, y que la ovación que le hicieron los escuadrones fué verdaderamente indescriptible.

Me ha dicho también, que se ha acordado oficialmente, que M. Poincaré devuelva al Rey la visita en Octubre, llegando a Madrid el día 7, y claro es, que aquí se celebrarán brillantísimas fiestas en su honor.

Don Alfonso—continuó el ministro—llegará el sábado a las siete de la mañana a San Sebastián, y allí permanecerá hasta última hora de la tarde, en que tomará el tren que ha de conducirlo a Madrid, encontrándose aquí, por tanto, el domingo a las diez de la mañana.

En Palacio se decía ayer, que pueda ser que el Rey pase también el domingo en San Sebastián, y no llegue a Madrid, hasta las diez de la mañana del lunes.

De madrugada. El Sr. Alba no recibió esta madrugada a los periodistas. El subsecretario de Gobernación, les manifestó, que no había noticia alguna, y que S. M. había salido de París sin novedad, hallándose el conde de Romanones satisfechísimo del viaje.

LA REINA EN EL "CINE" DE ROMA

En el Príncipe Alfonso. S. M. la Reina Doña Victoria, con sus augustos hijos el Príncipe heredero y los Infantes, estuvo ayer, de regreso de su paseo, en el teatro del Príncipe Alfonso, donde se exhibía en película cinematográfica la entrada en París de S. M. el Rey.

La Reina y sus hijos ocuparon un palco. Al advertir el público la presencia de la Soberana y de los egregios niños, prorrumpió en aplausos.

Los Infantes aplaudieron también con gran calor durante todo el desarrollo de la cinta cinematográfica.

LOS NUEVOS PRELADOS

La Gaceta de ayer ha publicado los nombramientos de los nuevos prelados, que son: Para la iglesia y arzobispado de Tarragona, a D. Antoni López Peláez, obispo de Jaca; arzobispado de Burgos, D. José Cadenas y Elea, obispo de Vitoria; obispo de Salamanca, D. Julián de Diego García Alcaza; obispo de Astorga; obispo de Badajoz, D. Adolfo Pérez Muñoz, obispo de Canarias; obispo de Córdoba, D. Ramón Guillamet y Coma, obispo de León; obispo de Vitoria, D. Prudencio Melo y Alcalde, obispo titular de Olimpo y auxiliar del eminentísimo señor cardenal arzobispo de Toledo; obispo de Segorbe, a Fray Luis Amigó y Ferrer, obispo titular de Tagaste, administrador apostólico de Salsoma; obispo de Plasencia, D. Manuel de Torres y Torres, deán de la Santa Iglesia Metropolitana de Sevilla; obispo de Orihuela, don Ramón Plaza y Blanco, auditor del Supremo Tribunal de la Rota; obispo de León, don José Alvarez Miranda, canónigo penitenciario de la Santa Iglesia Catedral de Oviedo; obispo de Astorga, D. Antonio Seno y Lázaro, canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Madrid; y rector del Seminario Conciliar de Madrid, y para la iglesia y obispado de Canarias, D. Angel Marquina Cortales, canónigo magistral de la Santa Iglesia Metropolitana de Burgos.

Barcelona

Los conflictos obreros. BARCELONA 9. 18.10. Ya terminado la huelga de fundidores, habiendo reanudado hoy los trabajos la mayoría de los obreros.

Si-gue en el mismo estado la huelga de los carpinteros.

Durante las varias conferencias habidas entre los comisionados de los patronos y de los huelguistas quedaron sin resolver los puntos importantes que originaron el conflicto.

No obstante, se cree que pronto quedaría solucionada la huelga.

El gobernador ha convocado para esta noche a los delegados obreros, con los cuales conferenciará acerca del asunto.

El Sr. Bellido. El concejal del Ayuntamiento de Madrid Sr. Bellido ha visitado esta tarde al gobernador civil.

El Sr. Bellido permanecerá aquí dos o tres días.

Las regatas. BARCELONA 9. 23.30. A las diez y cuarenta y cinco se han celebrado las regatas de siete metros, disputándose la Copa de la Liga Marítima (definitiva), y simultáneamente la Copa de la Compañía Transatlántica (primera prueba).

Contra una Real orden.

Las sociedades de cocheros y camareros están redactando un telegrama de protesta contra una Real orden reciente, según la cual quedan relegados sus trabajos al servicio doméstico en lo referente al descanso dominical.

Están dispuestos a declararse en huelga si no se deroga la citada disposición.

La medalla de Don Jaime. Durante la estancia en Lourdes de los peregrinos jantistas, un mozo de labor que iba en la peregrinación pidió a Don Jaime un recuerdo para conservarlo toda la vida.

Don Jaime intentó darle dinero y el peregrino lo rechazó. Entonces Don Jaime se quitó la medalla que llevaba prendida en el pecho y se la dio al peregrino, el cual entregó la suya a Don Jaime.

El mozo de referencia ha recibido recientemente un recado del rico propietario de Vich Sr. Montañé, ofreciéndole 1.000 pesetas por la medalla, y el labriego ha contestado que no la vende a ningún precio, porque no hay dinero suficiente para pagársela.

Tribunales

Bertrán y Masitú, abusivos. La Sala segunda del Supremo ha dictado sentencia absolviendo al diputado a Cortes D. José Bertrán y Masitú de la querrela que por injuria y calumnia formuló contra dicho señor el ex secretario del Ayuntamiento de Sitges D. Buenaventura Juliá.

El Tribunal declara no haber lugar a la apertura de las causas sobrepuestas que solicitó el letrado del querrelante para demostrar que eran infundadas las acusaciones que el Sr. Bertrán y Masitú dirigió en la Prensa a Sr. Juliá, y declara las costas de oficio.

Los avances del liberalismo

Oportunamente combativos y llamamos la atención de los católicos, sobre la Real orden de Gracia y Justicia que obliga a los párrocos a autorizar los matrimonios en las horas anunciadas, y manda imponerles multas si se celebran sin la asistencia del juez municipal.

Este nuevo y sorrelado ataque al fuero eclesiástico, a los derechos de la Iglesia católica, no podía menos de levantar autorizadas protestas, como la que formula el ilustrado Prelado de Almería, en el siguiente telegrama, que con gran honor reproducimos:

«Ministro Gracia y Justicia.—Madrid. Protesto de la Real orden publicada por los periódicos de Madrid del día 6, por atentaria a la libertad de la jurisdicción eclesiástica y al orden de las sagradas ceremonias é injusta y cruel con los ministros del Señor.—El Obispo de Almería.»

Los peregrinos catalanes. Un banquete. Nota falsa.

El Obispo de Beja, D. Sebastián Leite de Vasconcelos, que actualmente se encuentra en Roma, ha dirigido al Presidente de la República de Portugal el siguiente telegrama: «Ausente de mi patria, adhiérome a la protesta de todo el episcopado portugués. Como Obispo legítimo de Beja, protesté ya en la carta-pastoral colectiva de 1910. Volví a hacerlo en Febrero de 1912, hallándome en el desierto. No habiendo podido hacerlo en Marzo de 1913, por estar ausente de mi país, lo hago ahora.—Turchi.

SEVILLA

Esta mañana llegó el Sr. Cambó, que actuará mañana de moderador de los Juegos florales, organizados por el Ateneo.

Esperábase en la estación la Junta directiva, el presidente de la sección de literatura del Ateneo, Sr. Muñoz San Román, y una Comisión de ateneistas. Se le tributó un cariñoso recibimiento.

Después de los saludos y presentaciones de rigor, trasladóse el Sr. Cambó con las personas que le recibieron, a la Venta Eritaña, donde fué obsequiado con un almuerzo por el presidente del Ateneo. Luego visitó las obras de la corte de Tárdeno, el monumental teatro que edifica en la plaza del Duque, el Sr. Sánchez Dalp.

LOS BALKANES

El nuevo Ministerio. CETINA 9. Se ha constituido el nuevo Ministerio, ocupando la presidencia el general Jonkovich, y el Ministerio de Negocios Extranjeros, M. Pamenantz.

El Rey Nicolás a las potencias. CETINA 9. El Rey Nicolás ha participado a las potencias que los delegados montenegrinos de Scutari tienen instrucciones para colaborar con el comandante de las fuerzas navales, en la evacuación de la ciudad.

Explicaciones del Rey Nicolás. CETINA 9. El Rey de Montenegro ha reunido en su Palacio a los miembros del Congreso y a los generales más importantes, para explicarles las razones por las cuales se ha visto obligado a ceder a las pretensiones de las potencias.

Recordó que la guerra había libertado a los servicios del yugo de Turquía. Dijo también que las potencias se habían opuesto tenazmente a la incorporación de Scutari a Montenegro.

LOS LIBROS PARA LA BIBLIOTECA CIRCULANTE

El director general de primera enseñanza, Sr. Altamira, ha dirigido la siguiente comunicación a nuestro querido colega El Universitario.

«El Universo ha formulado estos días una denuncia relativa a la formación de las bibliotecas escolares circulares. Esa denuncia reposa sobre conceptos y datos inexactos. Las bibliotecas circulares para maestros y alumnos de las escuelas públicas no están sujetas, en la adquisición de los libros que han de constituir, al trámite del informe previo de la Junta facultativa de Archivos y de la respectiva Academia, como lo están otras adquisiciones para bibliotecas públicas. Se regulan las circulares; a qué se refiere El Universo, por el Real decreto de 22 de Noviembre de 1912, la Real orden de 15 de Diciembre del mismo año, y la de 17 de Marzo último, y es crédito que en el actual presupuesto para 1913 se aplica el que figura en el capítulo 6.º, artículo único, que está dentro de la fábrica de primera enseñanza, perfectamente distinto del consignado en el capítulo 18, art. 2.º, que corresponde a la de Archivos, Bibliotecas y Museos.

La Dirección general de primera enseñanza, pues, no tenía para qué pedir los informes aludidos; y en lo que he hecho hasta ahora, he procedido de conformidad con las disposiciones especiales ya referidas y sus propias atribuciones.

En cuanto a que en la biblioteca para niños hay muchas novelas (es decir, libros, cuentos y narraciones novelescas para la niñez), es un hecho que no puede ser causa de censura. En todo el mundo civilizado ese es el fondo principal de las bibliotecas para niños; eso es lo que ellos gustan más de leer; eso es lo que en sus manos ponen primeramente padres y maestros, y ojalá que en España poseyéramos una literatura tan rica en esta materia, como la que poseen los demás países.

Respecto de la acusación de parcialidad en la selección de libros, conviene saber que ninguna biblioteca pública se compone de libros de una sola orientación. Ni la nacional, ni las universitarias, ni ninguna otra pública, tienen esa cortapisa, ni sería racional que la tuviesen. La biblioteca para maestros ha guardado esa misma neutralidad; y así, al lado de las obras de Platón, Descartes, Darwin, etc., tiene otras de autores católicos como Fenólon, Fenólon, La Salle; junto a publicaciones de la librería Henrich ó Suárez, otras de Bastinos, de la librería religiosa de Gill, de de Calleja y de la Pedagógica, dirigida y escrita por el propio director de El Universo, don Ruño Blanco.

Por último, debe hacerse constar que esas colecciones de libros no son para que se usen como texto ni como lectura de programa en las escuelas, sino para que las utilicen, si lo desean, como las de cualquier otra biblioteca pública, los maestros y los alumnos, con perfecta libertad en todos par escoger en su programa las obras que consideren preferibles. No he enviado una colección para cada escuela, como parte de su material de enseñanza, sino que en cada provincia hay una sola biblioteca circulante, como hay otra provincial, aneja al Instituto ó a la Universidad.

El Universo contesta, diciendo: Reproducidas las manifestaciones del señor Altamira, debemos decir por nuestra cuenta que conocimos el Real decreto de 22 de Noviembre de 1912, firmado por el señor Alba, y publicado en la Gaceta del 24, y que tenemos noticia de las Reales órdenes que acaso no se han publicado en la Gaceta de Madrid a que se refiere el director general de Instrucción pública; lo que no acertamos a comprender cómo hay ministros que refrendan decretos, en los cuales se conceden atribuciones excesivas a funcionarios que tan mal uso hacen de ellas.

Porque aquí, para gastar 500 pesetas para libros, con cargo al capítulo II, se necesitan quinientos informes autorizados y colectivos, y para gastar 722,50 pesetas, no se necesita otra cosa que un cubilete de artículos del Concordato en favor de la Dirección general de Enseñanza, que, por lo visto, pretende ser irresponsable.

Pero no es este el fondo de la cuestión, sino que un organismo oficial de un Estado constitucionalmente católico, ha adquirido con fondos del Estado, para propagarlas entre maestros y niños de las escuelas públicas, obras condenadas por la Iglesia del Estado, y faltando, sin sentido alguno de la realidad, a los artículos claros y terminantes del Concordato vigente y de la ley de Instrucción pública de 9 de Septiembre de 1857.

Gobierno—dice en sustancia el artículo 2.º del Concordato—se compromete a pensar su patrocinio a los Obispos para impedir la circulación de los libros malos y nocivos, y la Dirección general cumple este compromiso adquiriendo obras de Voltaire y de Rousseau, para repartirlas gratis por toda España.

Y la ley del 57, dice textualmente: «El Gobierno cuidará de que en las escuelas se adopten, además de aquéllas (libros), los sermónes propiamente para formar el corazón de los niños, inspirándoles suenas máximas religiosas y morales.» (Art. 8.º de la ley.) «Las obras que traten de Religión y Moral no podrán señalarse de texto, sin previa declaración de la autoridad eclesiástica de que nada continen contra la pureza de la doctrina ortodoxa.» (Art. 9.º de la ley.) «De los libros que el Gobierno se propusiere señalar para ejercicios de lectura en la primera enseñanza, se dará conocimiento a la autoridad eclesiástica con la anticipación debida.» (Art. 9.º.)

Esto es lo sustancial y esto es lo que abiertamente se ha faltado por la Dirección general de primera enseñanza, y nada de esto se salva con las disposiciones que cita el Sr. Altamira, y que merecen comentario aparte.

Y la infracción legal está confesada implícitamente en las mismas cuartillas del señor Altamira, al declarar que ambas bibliotecas (que por cierto no son públicas, sino especiales) se ha guardado la misma NEUTRALIDAD, porque, aparte que no «neutralidad mezclar lo ortodoxo y lo heterodoxo», en un fundamento esta cosa, en decir que es hecho en un Estado católico, hacer propagandas contra la religión del Estado.

Permítanos el Sr. Altamira que nos señoremos de un apelación al mundo civilizado, que ni se pinta como es, ni es como se pinta; y que con otra leve sonisa contestemos a la cita de las obras de nuestro Director. Fillo tiene muchas contestaciones, todas airoosas, que ni siquiera tenemos necesidad de dar, porque todas las adina la exquisita discreción de nuestros lectores.

Desentérese el Sr. Altamira, ese es otro mal paso que ha dado en la Dirección general de primera enseñanza, en unión del Museo Pedagógico Nacional, y no habrá más remedio que cumplir con la ley. Después de todo, nosotros no hacemos responsable de estos hechos al Sr. Altamira, que cumple lealmente sus compromisos doctrinales. Antes bien, merece aplauso, porque los hombres deben proceder con arreglo a sus convicciones. Los que merecen todo reproche, que abdican de tal modo de la dignidad humana, que aullan en estos puntos de tanta importancia y transcendencia...

DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Se concede un mes de licencia, por enfermedad, al auxiliar de la sección provincial de Sorja, D. Luis Martínez.
Idem licencia limitada a las maestras de Anza (Navarra) y Quinto (Zaragoza), doña Dámasa López y doña Concepción Fernández.

Se nombra maestra auxiliar sustituta de Huelva a doña Luisa Guerrero.
Son jubilados los maestros siguientes: doña Mercedes Cerrudo, de Tornavacas (Cáceres); doña Asunción González, de Tatar (Granada); doña Candelaria Quintana, de Moya (Canarias); doña Francisca González, de Cebreros (Ávila); D. José R. Sarrion, de Masalavés (Valencia); doña Petra Ruiz, de Seva (Barcelona); doña Emilia Díaz, de Torre del Campo (Jaén); y doña Josefa Baguña, de La Palma (Barcelona).

El Sr. López Muñoz manifestó ayer a los periodistas, que había celebrado una conferencia con el literato francés Paul Hervieu, que se mostró altamente agradecido de las atenciones que le habían prodigado en Madrid, tanto sus colegas, como distintas personalidades políticas.
Prometió al Sr. López Muñoz, que á su regreso de Andalucía, para donde salió ayer volvería a conferenciar con él, para tratar de futuras orientaciones de la literatura española y de las relaciones de ésta con la francesa.

El ministro de Instrucción pública reconocía verdadera importancia a lo manifestado por el Sr. Hervieu.
Fomento de Vocaciones Eclesiásticas
Sacerdotes protectores.
D. Antonio Morote, presbítero, de Villafraña (León), 20 pesetas, donativo; Antonio González Pareja, presbítero, 10 ídem, ídem; D. Dionisio Moreno, párroco de Santa Marina (León), 1 ídem, ídem; D. Félix de Gracia, párroco de Orusco, 12 ídem, anuales; D. Bernardo Machuca, coadjutor de San Antonio, 6 ídem, ídem; D. Benito Jiménez, capellán, 12 ídem, ídem; D. Jacinto Ferrer, coadjutor de San Millán, 1 ídem, ídem; don Justo V. López, párroco de San Miguel, 12 ídem, ídem; D. Alfonso Santamaría, párroco del Purísimo Corazón de María, 15 ídem, ídem; D. Federico Santamaría, coadjutor de ídem, 12 ídem, ídem; D. José Echevarría, párroco de San Antonio, 5 ídem, donativo; D. José Cienfuegos, capellán, 12 ídem, ídem; muy ilustre Sr. D. Mariano Villaseca, cano-

nigo de Barcelona, 25 ídem, ídem; D. Pedro Martínez Esteban, capellán, 12 ídem, anuales; D. Baltasar Cuartero, capellán, 12 ídem, ídem; D. Mariano Moreno, sacristán mayor de Santa Bárbara, 12 ídem, ídem; D. Julio Gracia, teniente mayor del Buen Consejo, 6 ídem, ídem; D. Emeterio del Valle, párroco de Chamartín, 6 ídem, ídem; D. Pedro del Valle, colector de Santa Teresa y Santa Isabel, 6 ídem, ídem; D. E. V., capellán, 2 ídem, ídem; D. Manuel Belda, beneficiado, 5 ídem, ídem; D. José Utrera, colector de San Justo y Pastor, 12 ídem, ídem; D. Antonio Calvo, párroco de San Jerónimo, 6 ídem, ídem; D. Eduardo Peña, párroco de Malaguilla (Toledo), 3 ídem, ídem; D. Maximino Parada, capellán, 3 ídem, ídem; D. Manuel Alvarez, capellán, 12 ídem, ídem; don Perfecto Martínez, capellán, 6 ídem, ídem; D. Angel García Peña, párroco de Villanarique, 6 ídem, ídem; D. Félix Iñiguez Moral, capellán, 12 ídem, ídem; D. Ramón G. Barreras, coadjutor de Santiago, 66 ídem, ídem; D. Luis Gómez, párroco de Collado Villalba, 6 ídem, ídem; D. Práxedes Díaz, sacristán mayor de la Catedral, 12 ídem, ídem; D. Angel Pastor, coadjutor de Carabanchel Alto, 6 pesetas anuales; D. Apolinario Moreno, coad-

judor de Santa Bárbara, 6 ídem, ídem; don Mariano Benedito, coadjutor de San Andrés, 6 ídem, ídem; D. José Salgado, capellán, 6 ídem, ídem; D. Mariano de Oro, párroco de San Fernando, 6 ídem, ídem; D. Cipriano Grima, capellán, 6 ídem, ídem; D. Santiago Sánchez, vicario de Naturales, 6 ídem, ídem; D. Ceclilio del Río, presbítero, 6 ídem, ídem; ilustrísimo Sr. D. Manuel López Anaya, auditor de la Rota, 12 ídem, ídem; D. Telesforo Rodríguez, párroco de Avila, 6 ídem, ídem; D. Antonio Ocaña, capellán, 6 ídem, ídem; D. Damián Quijada, presbítero, oficial de Secretaría de Cámara, 12 ídem, ídem; D. Carlos Rivadeneira, párroco de San Sebastián, 24 ídem, ídem.
Nadie conoce mejor que el clero las necesidades de la Iglesia; al dar, por tanto, su pequeño óbolo, no obstante su penuria, enseñanza a los fieles la grandeza y urgencia de esta obra.
Los donativos a D. Ramón G. Barreras, presbítero, Vergara, 12, bajo, 6 a doña Isabel Beño de Lamacra, presidenta general, Belén, 19, Madrid.

Imprenta y esterografía de EL DEBATE
Cruentinas, 19, y San Agustín, 6.

Religiosas

Santos y cultos de hoy.

Sábado. (Vigilia de Pentecostía. Ayuno con abstención de carne.)—Nuestra Señora del Consuelo. San Antonio, arzobispo de Florencia; Santos Gordiano, Epimaco, Cuarto y Quinto, mártires; Santos Nicolás y Cataldo, obispos; el Santo Job, profeta, y el beato Juan de Ávila, confesor.
La misa y oficio divino son de esta Vigilia, con rito sencillo y color encarnado.

Santa Iglesia Catedral.—Continúa la novena a San Isidro. Iglesia de Nuestra Señora del Carmen (Cuarenta Horas).—Principia la novena en honor de la Santísima Trinidad; a las diez y media cantada con Su Divina Majestad manifiesto y sermón, que predicará D. Esteban Piquer, y por las tardes, a las cinco y media, esta cantada con sermón y oración, a cargo de don Miguel Julián, terminando con el símbolo de San Atanasio y reserva.
Santa Cruz.—Continúa la novena a Nuestra Señora de los Desamparados, predicando, a las diez D. Manuel Fernández, y por la tarde, a las cinco y media, D. Enrique Vázquez. Después de la reserva se cantará una gran salva.
Capilla del Ave María.—A las once y media y a las doce y media, se cantará la novena de la Virgen, dirigidos por el señor capellán.

Iglesia de Nuestra Señora de la Consolación.—A las seis y media, se cantará la novena de la Virgen, dirigidos por el señor capellán.
Continúan las novenas a Nuestra Señora del Milagro, Nuestra Señora del Amparo y Buena Muerte y los ejercicios del mes de María en las iglesias anunciadas.

Atención

Ya llegó la temporada de renovar nuestras casas y renovar el mobiliario antiguo por otro moderno. Visited. Menaje Moderno, Casa de Jesús, Bolsa, 10. 1.º, y encontraréis ventajas de los demás establecimientos. Compra-venta y alquiler. Bolsa, 10. 1.º, Madrid.

Espectáculos para hoy

COMEDIA.—A las 9 y 1/2. Beneficio de la Sociedad de Empleados del ministerio de Hacienda.—Mundo mambullero y Agua milagrosa.
LARA.—A las 10 (señal). Las moetas del barrio.—A las 11 (dobles), Madrugal (dos actos).
A las 7 (dobles), La familia de la Sofo ó el caso de casa que re y Cabezas de zanahoria.

COMICO.—A las 9 y 3/4 (dobles), La Pirula (dos actos).—A las 11 y 3/4 (señal), El bueno de Gazmán.
PARISH.—A las 9 y 1/2. Matiné extraordinaria de gran gala, la que honrarán con su asistencia SS. AA. RR. los Principes.—Programa especial y selecto, tomando parte los principales artistas de la compañía.
A las 9 y 1/2, gran función vana, toda, tomando parte los extraordinarios Magos del siglo XX. Le Roy-Talma-Bosco. Los comediantes de Memphis. El globo dirigible. El general La Vine: todos los artistas y clowns de la compañía de circo que dirige William Parish.

BENAVENTE.—De 5 a 12 y 1/2 sección continua de cine. Teatro. Todos los días, estrenos. Exitos: S. M. la señora. La bola de cristal y Botadura del Alfonso XIII.

IDEAL POLITEICO.—(Viñetas).—Abierto a las 10 y 1 y de 3 a 8.—Pálmira.—Sección continua de cine. Teatro de 5 a 8.—Martes y viernes, meda.—Jueves, dedicados a los niños, con programas especiales.—Hay bar pasterie.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

Persianas

Más barato que nadie, decoración y limpieza a mitad de precio. Corredora Baja, 22.—Candela.
PARA BUENOS IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO
Entremedio, 20, duplicado. Apartado 371, Madrid.

EL GLOBULO ROJO

El infantilismo, anemia, debilidad general, raquitismo y cuantas enfermedades procedan de sangre viciada, se curan con este poderoso tónico reconstituyente a base de hierro.
Venta en farmacias y droguerías, a pesetas 5 el frasco.

Antinervioso Howard

Neurasténicos! Nerviosos! no olvidar que existe este Antinervioso de preparación científica tan esmerada, conocida y fácil de tomar como no hay otro medicamento. Os curará.
Recházese toda raja que no sea de lata y carezca del nombre de sus depositarios: Pérez, Martín y Compañía.
Venta en farmacias y droguerías, a 4 pesetas caja.

PASTILLAS CRESPO DE MENTOL Y COCAINA

La enorme molestia que ocasiona la tos se evita tomando estas pastillas sin rival, y sólo desconociendo sus positivos efectos por no haberlas probado, explica haya quien no las usa.
Son tan agradables al paladar como una golosina. Tienen la inmensa ventaja de carecer de opio y sus compuestos; no ensucian el estómago, quitan la inflamación de las mucosas y las desinfectan.
Sólo dos pastillas atenúan la tos; usadas con constancia la hacen desaparecer.
Venta en farmacias y droguerías, a pesetas 1,50 caja.
Depositarios por mayor de estos preparados: PEREZ, MARTIN Y COMPAÑIA, Alcalá 9, Madrid.

EL GLOBULO ROJO

El infantilismo, anemia, debilidad general, raquitismo y cuantas enfermedades procedan de sangre viciada, se curan con este poderoso tónico reconstituyente a base de hierro.
Venta en farmacias y droguerías, a pesetas 5 el frasco.

Antinervioso Howard

Neurasténicos! Nerviosos! no olvidar que existe este Antinervioso de preparación científica tan esmerada, conocida y fácil de tomar como no hay otro medicamento. Os curará.
Recházese toda raja que no sea de lata y carezca del nombre de sus depositarios: Pérez, Martín y Compañía.
Venta en farmacias y droguerías, a 4 pesetas caja.

PASTILLAS CRESPO DE MENTOL Y COCAINA

La enorme molestia que ocasiona la tos se evita tomando estas pastillas sin rival, y sólo desconociendo sus positivos efectos por no haberlas probado, explica haya quien no las usa.
Son tan agradables al paladar como una golosina. Tienen la inmensa ventaja de carecer de opio y sus compuestos; no ensucian el estómago, quitan la inflamación de las mucosas y las desinfectan.
Sólo dos pastillas atenúan la tos; usadas con constancia la hacen desaparecer.
Venta en farmacias y droguerías, a pesetas 1,50 caja.
Depositarios por mayor de estos preparados: PEREZ, MARTIN Y COMPAÑIA, Alcalá 9, Madrid.

VERDADERO KEFIR DEL CAUCASO

Leche integral de vacas fermentada por cultivo bacteriológico directo con granos de KEFIR legítimos. Elaboración esmerada y dirigida por profesores farmacéuticos especialistas con respetable garantía facultativa.
El mejor alimento conocido. Poderoso desinfectante gastro-intestinal.
ÚNICO DEPÓSITO EN MADRID: Espumosos Herranz, ALCALA, 14. PALACIO DE LA SOUTIVATIA.
El uso diario del VERDADERO KEFIR DEL CAUCASO asegura el desarrollo en los niños, las niñas y los jóvenes y la energía en los viejos. (1)

PAPELERIA ALEMANA GUILLERMO KOEHLER

Surtido en cajas papel fantasía, faores en colores y demás artículos de novedad. ESPARTEROS, 1, TELÉFONO 1.887.
AGENCIA DE ANUNCIOS DE MADRID. Plaza de Matute, 8, 2.º deracha.

FABRICA Y ALMACENES DE BRONCE

PRIMERA CASA EN ESPAÑA
ESPECIALIDAD EN ARTICULOS PARA EL CULTO DIVINO
Candeleros, candelabros, lámparas, luminarias, arañas, custodias, ediles, copones, patenas, girafales, artilles, sacras, laboratorios, bilustradas para coros y presbíteros, etcétera, etc.
Imágenes de talla, cartón piedra y pasta macada.
Se dora, platea y niquela a precios muy económicos. Exportación a provincias.
Ventas al comercio, por mayor.—Se remite catálogo ilustrado gratis. Fabricación sobre proyectos ó dibujos.
Hijos de M. de Igartua.
ANTIGUO DEPÓSITO DE SAN JUAN DE ALCARAZ
FÁBRICA ALMACENES
Luis Mitjans, núm. 4. MADRID Calle de Atocha, núm. 65.
Teléfono, núm. 1.340. Teléfono, núm. 3.875.

Gran Relojería de París

FUENCARRAL, 59, MADRID
Llamamos la atención sobre este nuevo reloj, que seguramente hoy vale 20 millones de los que sus ocupaciones les exige saber la hora fija de noche, lo cual se consigue con el más alta precisión de recurrir a carillas, etc.
Este nuevo reloj tiene su esfera y manillas en una composición RADIUM.—Radium, materia mineral descubierta hace algunos años y que hoy vale 20 millones el kilo aproximadamente, en ínfima cantidad, sobre las horas y manillas, que permiten ver perfectamente la hora de noche. Este reloj en la obscuridad es verdaderamente una maravilla.
Garn facilidad de la Casa a los señores sacerdotes para adquirir este reloj.
En caja niquel con buena máquina garantizada, caja metal extraplano. 25
Idem, máquina extra, anca, rubies. 35
En caja de plata con máquina extra de anca, 15 rubies, decoración artística ó mate. 40
En 5, 6 y 8 plazos, respectivamente.
Al contado y hace una rebaja de un 10 por 100. Se mandan por correo certificados con aumento de 1,50 ptas.

EL FANTASTICO

¡GRAN NOVEDAD!
Garn facilidad de la Casa a los señores sacerdotes para adquirir este reloj.
En caja niquel con buena máquina garantizada, caja metal extraplano. 25
Idem, máquina extra, anca, rubies. 35
En caja de plata con máquina extra de anca, 15 rubies, decoración artística ó mate. 40
En 5, 6 y 8 plazos, respectivamente.
Al contado y hace una rebaja de un 10 por 100. Se mandan por correo certificados con aumento de 1,50 ptas.

Fotografía de Compañy

FUENCARRAL, 29.
Casa especial en retratos de primera comunión.

VIDRIERO FONTANERO

Primera casa en envases de hojalata para aceites. Letras de cine para muestras. Saneamiento de edificios. Presupuestos gratis. Exportación a provincias. Leg. 39, 6, Hilarie Ponce (antes Carbon). 1, Teléfono 3.878.

El Emporio de Ventas

Rogamos a las familias de provincias que llegan a Madrid, visiten nuestra Exposición de Muebles y objetos decorativos. Los hay de todos los gustos y variedad de precios. Si os vais a casar no dudéis un momento en alabar vuestras casas con los cien mil objetos que os ofrecemos, a la base de una baratura inconcebible. Vedlo y os convenceréis de esta verdad.
LEGANITOS, 35.—SUCURSAL REYES, 29. Teléfono 1.492.

VELAS DE CERA

CHOCOLATES
QUINTIN RUIZ DE GAUNA
VITORIA
Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA
San Bernardino, 18 (Gonfitería).

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Buenos Aires
Servicio mensual saliendo de Barcelona el 5 de Málaga el 7 y de Cádiz el 7 directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 17 de Montevideo el 3, directamente para Canarias, Cádiz y Sevilla. Combinación por transbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Noro de España.

Línea de New-York, Ouba y Méjico
Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de la Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Se admite pasaje y carga para puertos del Pacífico, con transbordo en Puerto Méjico, así como para Tampico, con transbordo en Veracruz.

Línea de Ouba y Méjico
Servicio mensual 4 Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 23 y de Oubá el 21, directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Salidas de Tampico el 13, de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Línea de Venezuela-Colombia
Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Plata (Sancti Spiritus), Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 13 de cada mes para Sabana, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, etcétera. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con transbordo en Habana. Combinación por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro con transbordo en Curacao y para Cumaná, Carúpano y Trinidad con transbordo en Puerto Cabello.

Línea de Filipinas
Trece viajes anuales, arrendando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, ó sea: 8 Enero, 5 Febrero, 5 Marzo, 2 y 30 Abril, 23 Mayo, 26 Junio, 23 Julio, 20 Agosto, 17 Septiembre, 16 Octubre, 13 Noviembre y 10 Diciembre, directamente para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur, Illoilo y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sea: 28 Enero, 25 Febrero, 23 Marzo, 22 Abril, 20 Mayo, 17 Junio, 15 Julio, 13 Agosto, 9 Septiembre, 6 Octubre, 4 Noviembre y 2 y 30 Diciembre, directamente para Singapur, demás escalas intermedias que a la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por transbordo para y de los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Fernando Póo
Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4 y de Cádiz el 7, directamente para Yagou, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de Canarias, así como para el África. Regreso de Fernando Póo el 5, haciendo las escalas de Canarias y de la Península Indias en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.
También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servicios por líneas regulares.
La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarcan en sus buques.
Para pasajeros á familias, precios especiales por émarcos de lujo, rebajas en pasajes de ida y vuelta y demás informes que pueden interesar al pasajero, dirigirse á las agencias de la Compañía.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Camarones marítimos.
Servicios comerciales.—La Sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le son entregados y de la colocación de los artículos que se venden, como así y, deseen hacer los exportadores.

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

COMPRAS
COMPRO alhajas, antigüedades, onzas, telas, abanicos antiguos y aparatos fotográficos. Al Toldo de Ocasión. Fuencarral, 45. Tienda.
ESPECIFICOS
EL DEPURATIVO FUSTER cura las enfermedades de ojos, estómago, ruma y asma. Farmacia Fuster, Bajada San Francisco, 22, Valencia.
LAS PILDORAS BALSAMICAS FUSTER curan cataratas, tisis y afecciones gástricas.
EL ANTIGASTRALGICO ESPLUGES, cura las enfermedades del estómago. Farmacia Esplugues, Valencia.
EL DOLOR REUMATICO se cura completamente con el remedio Divul. Farmacia Martínez, Calle Robador, esquina á San Rafael, 2, Barcelona.
CARNE LIQUIDA del doctor Valdés García de Montevideo. Alimento tónico, reconstituyente. Agente único para España y Portugal. Luis Andreu, Barcelona.
VICHY-ETAT, son las mejores aguas alcalinas. Vichy-Hopital (ostomago). Vichy-Celestins (rifeones), y Vichy-Grande-Crille (hígado). Freix-Pine, 12, Barcelona.

ALQUILERES

FAMILIA religiosa cede dos habitaciones á dos caballeros, sábanas ó no. Fomento, 40, principal, derecha.
NECESITO 30.000 pesetas al 5%. Ofrezco garantías. Lista Corcos, billete 8.478.717.
ANIS UDALLA, y Cognac B. L. Balmorero Landa. Udalla (Santander).
GUANOS «CARSI». Filipinas, A. Valencia.
HACE FALTA empleado, pocas pretensiones. «La Mudez» Agencia de cuartos desahuciados. Pérez Galdós, 9.
PERSONA seria con garantías, se ofrece para secretario, viajante, oficinas. Farmacia 7.
SEÑORITA de compañía, hablando francés, se ofrece para acompañar por la mañana, se fornicia 6 niños. Informes inmediatos. Tutor, 18, 4.º, derecha.
SACERDOTE ofrece locaciones íntim y castellan, á domicilio ó preceptor niños. Razón: Olivar, 34, 3.º, derecha.
PROFESOR católico acreditado, se ofrece para locación (bachillerato); enseñanza especial del latín. San Marcos, 22, principal.
JOVEN maestro, se ofrece para colegio católico ó liceo; a domicilio. Pocas pretensiones. Lista de Corcos, postal número L. 604.398.
JOVEN honrado, se ofrece para el comercio u otra clase de trabajo. Razón: Mijas, 17, 4.º, izquierda.
SACERDOTE graduado, con mucha práctica, da lecciones de primera y segunda enseñanza á domicilio. Razón, Príncipe, 7, principal.
COLOCACION solicita señora en compañía en todos los quehaceres de una casa. Razón: Rafael Calvo, 5, y Lagasca, 14, patio, B.

TRABAJO

NECESITAN TRABAJO
En el Centro Popular Católico de la Inmaculada (Atocha), 18, oficina de enseñanza para ornamentación, ayudantes, peones de mano y peones sueltos de albañil, un oficial de pintor; tres porteros, un cochero, un cobrador y un guard de campo.
PROFESOR particular, clases en casa y domicilio, por licencioso Ciencias y Derecho. Procedimiento especial matemáticas para alumnos torpes, garantizando resultado. Mesonero Romano, 30, principal.
JOVEN, buena letra, colocarse por tarde. Dirigirse: Administración de El Debate.
JOVEN católico ofrece enseñanza, acompañar niños, asistencia. Mesón de Paredes, 98, 1.º, derecha.
PROFESOR particular, clases en casa y domicilio, por licencioso Ciencias y Derecho. Procedimiento especial matemáticas para alumnos torpes, garantizando resultado. Mesonero Romano, 30, principal.
JOVEN, buena letra, colocarse por tarde. Dirigirse: Administración de El Debate.
JOVEN católico ofrece enseñanza, acompañar niños, asistencia. Mesón de Paredes, 98, 1.º, derecha.
PROFESOR particular, clases en casa y domicilio, por licencioso Ciencias y Derecho. Procedimiento especial matemáticas para alumnos torpes, garantizando resultado. Mesonero Romano, 30, principal.
JOVEN, buena letra, colocarse por tarde. Dirigirse: Administración de El Debate.
JOVEN católico ofrece enseñanza, acompañar niños, asistencia. Mesón de Paredes, 98, 1.º, derecha.
AGENTE práctico, se ofrece para casa importante. Razón: San Francisco de Paula, 8, 1.º, derecha. Gijón.
SE NECESITA una sirvienta, prefiriendo recién llegada de provincias. Bolsa, 9, 3.º.
SACERDOTE joven, se ofrece para acompañar niños, enseñanza en buena noche. Razón: propio domicilio. Razón: Fuencarral, 162, portería.

AGENCIAS DE ANUNCIOS

SEVILLA, 16. Popelines. Mantones. Estampados de Almería. Medias negras y colores mare y Victoria. Géneros blancos. Bordados. Puntillas. Tapetes hilo. Storos.
JUBILEO UNIVERSAL con 225 PÉSETAS REGALA la edición por S. S. Pio X en esta fábrica de camisas de la plaza de San Francisco, 14, para el día 23 de Abril. Condiciones para ganarlo: (1) Adel. Progreso, á sus compradores. (2) Facultades y privilegios. (3) Con los suos ventas del día 23 de Abril. (4) Licencia eclesiástica. (5) Librerías que pesen talón de esta fe. (6) Paz, 6, y Poncejos, 8. Precio: 10 céntimos. Importe.

ACCION SOCIAL CATOLICA

Orientaciones e indicaciones para la formación del agricultor y el obrero en el Sindicato Agrícola.
Algunas instrucciones para utilizar sus ventajas.
POR DON ANTONIO MONEDERO MARTÍ AGRICULTOR DE BUENAS (PALENCIA)
PRECIO: 0,25
De venta en el kiosco de EL DEBATE

CAMAS DORADAS

LEGÍTIMAS INGLESES
LAS UNICAS DE DORADO PERMANENTE
COLCHONES DE MUELES LEGÍTIMOS INGLESES
PINILLOS
ESPOZ Y RINA, 5.—CASA FUNDADA EN 1854

HEREDITADOS TALLERES del escritor

VICENTE TENA
Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido a numeroso é instruido personal. Para la correspondencia: VICENTE TENA, escritor, Valencia.

Omnibus á las estaciones

Por un servicio para una sola familia y un solo domicilio, hasta seis personas y 100 kilogramos de equipaje, á las estaciones del Norte y Mediodía, véase, tres pesetas.
AVISO
Interesa á los que viajan no continuar el despacho que tiene en billete ó en G. C. en la línea de A. J. núm. 18, Sr. Gaudioso, con el despacho de las Compañías, por encontrarse grandes ventajas en el servicio.
Avisos: Alcalá, 18.—Teléfono 5.285.

“CURRO VARGAS”

ACABA DE PUBLICAR UN LIBRO:
“DISEÑOS IMPRESIONISTAS”
LÉALO USTED
PRECIO, 2,50.—Kiosco de EL DEBATE

PARA EL CULTO

PARA ORNAMENTOS de iglesia, Justo Buriello, Paz, 30, Valencia.
ESTAMPERIA BARESES, gran surtido. Librería, 10 y 12, Barcelona.
INCIENSO al uso de Roma y Jerusalén, para la Iglesia. Doctor Sanste Marqués, Hospital, 100, Barcelona.